

## CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL

Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial

(Del 29 de octubre al 5 de noviembre de 2025)

### **La actividad manufacturera de EE.UU. se contrae por octavo mes consecutivo.**

La actividad manufacturera estadounidense se contrajo en octubre por octavo mes consecutivo, debido a una disminución de la producción y una demanda débil. El índice manufacturero del Instituto de Gestión de Suministros (ISM) bajó 0,4 puntos, hasta 48,7, según datos publicados este lunes 3. Las lecturas por debajo de 50 indican contracción, y el indicador se ha mantenido en un rango estrecho durante la mayor parte del año.

### **La Fed recorta tasas de interés por segunda vez en el año.** La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció el miércoles el segundo recorte de un cuarto de punto porcentual de sus tasas de interés de referencia este año ante un aumento de riesgos para el mercado laboral.

El presidente del banco central, Jerome Powell, rebajó los ánimos de los partidarios de reducir las tasas, como el presidente Donald Trump, cuando dijo después de la reunión que la decisión de un nuevo recorte de los tipos en el próximo encuentro del comité de política monetaria de diciembre está “lejos” de ser un hecho.

### **Trump rebaja los aranceles a China tras su reunión con Xi Jinping.** El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo el jueves que había acordado con el presidente Xi Jinping recortar los aranceles a China a cambio de que Pekín tomara medidas energéticas contra el comercio ilícito de fentanilo, reanudara las compras estadounidenses de soja y mantuviera el flujo de exportaciones de tierras raras. Las conversaciones cara a cara de Trump con Xi en la ciudad surcoreana de Busan, sus primeras desde 2019, marcaron el final del viaje relámpago del presidente estadounidense por Asia, en el que también promocionó avances comerciales con Corea del Sur, Japón y los países del sudeste asiático.

“Me pareció una reunión increíble”, dijo Trump a los periodistas a bordo del avión presidencial poco después de partir de Busan, calificando las conversaciones con un “12 sobre 10”.

Trump dijo que los aranceles impuestos a las importaciones chinas se reducirían a 47% desde 57%, bajando a la mitad la tasa de aranceles relacionados con el comercio de sustancias precursoras del fentanilo, a 10% desde 20%.

### **Actividad industrial de China cae por séptimo mes consecutivo.** El índice oficial de gerentes de compras (PMI) cayó a 49,0 puntos en octubre frente a los 49,8 de septiembre, un mínimo de seis meses, mostró el viernes la encuesta de la Oficina Nacional de Estadísticas. El dato permaneció por debajo de la marca de 50 que separa el crecimiento de la contracción y no alcanzó el pronóstico de 49,6 esperado en una encuesta de Reuters.

Las autoridades habían confiado en que los fabricantes se apresurarían a enviar sus productos a EE.UU., la primera economía de consumo del mundo, antes de que los gravámenes de tres dígitos que podrían aplicarse a los productos chinos en los tres primeros trimestres de 2025 ayudaran a compensar la debilidad de la demanda interna. Pero los analistas habían advertido de que la estrategia era insostenible, al tomar prestado el crecimiento del futuro para que la segunda mayor economía del mundo pareciera estable.

Los propietarios de fábricas intensificaron sus esfuerzos para llegar a nuevos clientes en Europa, América Latina, Medio Oriente y África, pero cada vez venden con pérdidas, sin otros mercados que absorban ni de lejos los 400 mil millones de dólares en bienes que EE.UU. compraba antes. Los economistas calculan que la pérdida del mercado estadunidense ha recortado el crecimiento de las exportaciones en unos 2 puntos porcentuales, o aproximadamente 0.3 por ciento del producto interno bruto.

**El Banco Mundial prevé que precios de materias primas tendrían su nivel más bajo en 2026.** El Grupo Banco Mundial presentó su más reciente informe de las Perspectivas de los Mercados de Materias Primas en el cual advirtió que los precios globales de las materias primas alcanzarán en 2026 su nivel más bajo en los últimos seis años, siendo así el cuarto año consecutivo con esta tendencia.

Mediante este informe se destaca que la disminución en los precios de la energía ha contribuido fuertemente a moderar la inflación global, sin embargo, la reducción del costo de productos como el arroz y el trigo han hecho que los alimentos sean más asequibles en algunos países en desarrollo.

A pesar de estas tendencias, los precios de las materias primas aún se mantienen por encima de los niveles previos a la pandemia, por ende se estima que en 2025 estarán cerca de 23% más altos que en 2019 y en 2026.

**Líderes empresariales de China y ALC forjan lazos más estrechos en cumbre sobre comercio y economía.** Funcionarios, diplomáticos, expertos y representantes empresariales de China y de más de 20 países de América Latina y el Caribe (ALC) se reunieron hoy lunes en Zhengzhou, capital de la provincia central china de Henan, para trazar un rumbo hacia una mayor colaboración comercial y económica. Una iniciativa, oficialmente llamada "Iniciativa de Zhengzhou sobre la Cooperación Empresarial China-ALC", se presentó en el acto inaugural de la XVIII Cumbre Empresarial China-ALC, que tuvo lugar en esa ciudad china.

La iniciativa delineó cinco áreas prioritarias de cooperación destinadas a impulsar el comercio, promover la actualización industrial, construir centros de conectividad, fortalecer los intercambios entre pueblos y explorar un futuro innovador e inteligente. Iniciada por el Consejo Chino para la Promoción del Comercio Internacional (CCPIT, siglas en inglés), la cumbre es la primera plataforma institucional china para promover los lazos económicos y comerciales entre el país asiático y los países de ALC.

**Inflación de la Zona Euro se reduce ligeramente.** La inflación se desaceleró muy ligeramente en octubre en la zona euro, en línea con el objetivo del Banco Central Europeo (BCE). La inflación subyacente – que excluye los precios volátiles de la energía y los alimentos y sirve de referencia para los expertos – se mantuvo estable en 2,4%.

Dentro de la zona euro, la inflación se moderó notablemente desde el récord del 10,6% interanual alcanzado en octubre de 2022, en el contexto del fuerte aumento de los precios de la energía vinculado a la guerra en Ucrania.

**La UE dice que continuará trabajando con China en el control de las exportaciones.** La Unión Europea y China seguirán colaborando en las políticas de control de las exportaciones, dijo el sábado el responsable del Comercio de la Comisión Europea, un día después de que funcionarios de la UE y China se reunieron en Bruselas.

Los funcionarios mantuvieron conversaciones en un intento de suavizar las tensiones comerciales, sobre todo en relación con la ampliación por parte de China de sus controles sobre las exportaciones de tierras raras. Pekín ha acordado suspender esta ampliación durante un año.

“China confirmó que la suspensión de los controles a la exportación de octubre se aplica a la UE. Ambas partes reafirmaron su compromiso de seguir trabajando para mejorar la aplicación de las políticas de control de las exportaciones”, dijo Maros Sefcovic, Comisario de Comercio de la UE, en un mensaje en X.

También se esperaba que las dos partes hablaran de *Nexperia*, el fabricante de chips informáticos de propiedad china que el gobierno neerlandés tomó el control el mes pasado, en una pugna que amenaza con interrumpir el suministro de semiconductores a los fabricantes de automóviles europeos.

**Precios del petróleo.** El martes 21 de octubre, luego de haber repuntado nuevamente el precio el jueves pasado, cuando el Brent volvió a cotizar alrededor de los 62 dólares por barril tras caer un 2,2% en las dos sesiones anteriores, mientras que el WTI se acercaba a los 59 dólares, ha vuelto a prevalecer la tendencia bajista, de modo que el WTI se cotizaba a 57,55 dólares en el Nymex, en tanto el Brent lo hacía a 60,77 dólares en el ICE, acentuando la tendencia bajista manifiesta durante las últimas semanas.

Mientras que, este martes 28 el WTI cotizaba a 59,94 dólares en el Nymex de Nueva York, en tanto el Brent lo hacía a 64,20 dólares en el ICE de Londres, revertiéndose la tendencia bajista, propia de semanas anteriores.

El lunes 3 de noviembre el WTI se cotizaba a 60,85 dólares el barril en el Nymex de Nueva York, mientras que el Brent lo hacía a 64,68 dólares el barril en el ICE de Londres, manteniéndose, contradictoriamente, la tendencia alcista con relación al martes pasado.

La enorme volatilidad de los mercados parece obedecer al efecto de la especulación, algo explicado en el Boletín de la semana anterior, a lo que se suma la continua desaceleración e inestabilidad de la actividad económica en los dos principales consumidores del combustible fósil: EE.UU. y China.